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文体新闻 体育

场外音

追 车
“这几天赛程比较密，尤其是晚

上，咱哥几个辛苦点，多担待啊。”因

为雨水导致比赛积压，从国庆长假

末尾开始，比赛的场次变得有些多，

这让作为安保团队小队长的老付肩

上更多了几分责任。他说：“我做了

十几年警察了，过来服务大师赛也

有近10年了，虽然每次执勤的位置

可能不同，但我和兄弟们都相信，只

要足够认真，一定能把任务完成

好。”

去年大师赛某个晚场比赛前，有

一辆载着全家来看球的车停在3号

口，妈妈和孩子迫不及待想下车，见

此情景，老付和两位同事上前告知，

观众需从2号口进入。“我猜可能因

为比赛快开始了，他们语气比较着

急。”老付回忆，等到车辆驶离，他和

同事刚松口气，就发现脚边多了个手

机。“我们几个互相看了一眼，然后小

磊——我们中最年轻的，撒腿就追上

去了，幸亏他学生时代练过长跑，体

能基础好，3号口到2号口的距离，冲

一下还算可以。”

心 愿
从9月30日开赛至今，老付和他

的四位同事，每天都准时到旗忠网球

中心报到，“赛事升级之后，我们的任

务重了一些，动力也更足了，毕竟这

是每年秋天上海的招牌之一。”他许

下心愿，希望之后还能继续为这项赛

事服务。

赛事进入下半周，球员的实力更

接近，耗时更长，“荧光绿军团”的下

班时间，自然也要延后。“在最后一位

观众安全离场之前，我们都会坚守在

这里。”问他这些天累不累，小队长笑

着说：“比起凌晨2点集合出动抓人，5

点到家休息，9点继续上班的经历，在

大师赛的保障工作，算是挺舒服了。”

又一个比赛日结束，老付和同

事目送最后一辆车驶出旗忠网球中

心后，几个人击了击掌，互道一句

“辛苦了”，随后一起前往办公室完

成下班前最后的签字手续。几小时

后，他们又会出现在同一个地方，精

神抖擞地迎接全新的，为大师赛默

默奉献的一天。

本报记者 陆玮鑫

  月  日 ，

    上 马 鸣 枪 。

开跑之前，上马先

迎喜讯：赛事获得

世界马拉松大满贯

赛事的候选资格。

若通过为期三届的

考察，上马将正式

加入世界顶尖马拉

松赛事行列。

要为上马点

赞。一项在上海创

赛   年的路跑赛

事，有望比肩波士

顿、伦敦、柏林、芝

加哥、纽约这些城

市历史悠久、誉满

全球的顶尖马拉松

赛。回望上马迈向

卓越的脚步，坚持

跑者至上的服务宗

旨，是这项赛事取

之不竭并由此不断

进取的动力所在。

提到上马，跑

者感受最深的是专

业、温暖。无论你多大年龄、哪种性

别、什么水平，都能在上马完备的赛事

系列中找到适合自己的项目；你打开

手机上的“上马”   ，就可以便捷地

报名参赛、查询成绩、申领积分，并享

受定位导航、热卡监测等科技成果；当

你沿着脚下的蓝色跑进线（    

    ）不断刷新  ，背后是赛事工作

人员一次次反复测量细化的用心……

这也是为什么，上马成为国内最

快的马拉松赛事，“上马速度”接近世

界大赛水平。对全国、全世界跑者而

言，上马的吸引力不断增强。去年，

3. 万名上马参赛选手中，近三成来

自上海以外的城市，  %为外籍跑

者。跑过上马，他们都乐意向更多的

跑友推荐。这项赛事为跑者、为城市

带来的积极变化，打动了世界马拉松

大满贯联盟，向上马，递上最诚挚的

邀请函。

有了这份认可，上马受到更大鼓

舞，兑现以人为本的办赛初心。今年，

上马将增设竞速轮椅项目。启动仪式

上，受组委会邀请，上马首批轮椅跑者

林文超重返上海，回到自己曾用轮印

丈量过的城市。作为老朋友，得知上

马的新举措后林文超非常欣慰，这意

味着更多和他一样，需要通过“奔跑”

走向社会、认识社会的朋友有望获得

机会。这小小的一步，是上马为马拉

松运动、为更广泛的路跑群体作出的

贡献，也是正在建设全球体育之都的

上海展现城市包容性的有效途径。

爱不停，跑不停。相信，跑向大满

贯的上马会更专业，更温暖，也更精彩。

比肩顶级
作为世界顶级的马拉松巡回

赛，雅培世界马拉松大满贯自2006

年起设立，是全球规模最大、规格

最高、影响力最广的马拉松系列赛

事，更是文化交流与城市形象展示

的平台。

今年，上马正式成为雅培世界

马拉松大满贯候选赛事，标志着它

已跻身世界顶级马拉松赛事之林，

只要三年之内连续两次通过考核，

未来就能与波士顿马拉松、伦敦马

拉松、柏林马拉松、芝加哥马拉松、

纽约马拉松、东京马拉松这六项世

界顶尖马拉松赛事比肩。

雅培世界马拉松大满贯首席

执行官道纳 ·斯通表示，他们的目

标是通过马拉松的力量激励全世

界，通过考察与了解，他们看到了

上海乃至中国的路跑爱好者对这

项运动的热情，“现在世界马拉松

大满贯的主办方、选手和观众齐心

协力，将马拉松赛事打造成了独一

无二的纪念日。我们的评估团队

期待在候选过程中与上马团队密

切合作”。

赛事扩容
上马新一年，以申爱之名奔赴

新目标。今年上马以“申爱大不

同 Runforlove,Runforbig”为口

号，寓意着赛事站上了新起点，与

所有跑者同心同步、齐心协力跑向

更大舞台。

比赛将于12月1日早上6：45

鸣枪起跑。赛事起点位于外滩金

牛广场，设马拉松、健身跑和竞速

轮椅马拉松三个项目，其中马拉

松和健身跑总参赛规模为38000

人。今年马拉松竞赛规模有所增

加，由去年的20000人增至23000

人，其中健身跑为15000人。马拉

松和健身跑的终点与去年保持一

致，依然设置在徐家汇体育公园

和上海展览中心。此外，根据世

界马拉松大满贯办赛要求，2024

上海马拉松将增设竞速轮椅马拉

松项目，参赛规模约20人，该项目

不设公开报名。

路跑爱好者可从即日起至10

月14日中午12：00期间，登录上马

官网或上马App，选择相应的项目

报名。10月24日下午将公布抽签

结果。另外，本次赛事设有直通名

额，包括：2024上海女子半程马拉

松赛前200名的参赛者；2024上海

半程马拉松男子前200名、女子前

100名的参赛者；2024上海苏州河

半程马拉松赛男子前150名、女子

前100名的参赛者；2023上马线上

跑100名通过抽签获得直通名额的

参赛者。

四个优化
成为世界大满贯马拉松候选

赛事后，上海马拉松也在今年的竞

赛组织中进行了优化，主要体现在

四大方面。

第一，推出上马电子地图。

初步设想提供赛事线路图、起终

点区域图与位置导航、赛事沿线

站点分布点位、电子地图中英文

切换等功能。

第二，扩展 ITP项目渠道。

ITP（国际旅游跑者）项目基于上

海马拉松的品牌效应及影响力，

结合本土的海派文化，搭配国际

化商旅运营模式，推出高端化赛、

旅定制化服务，全面优化海外跑

者的参赛体验。

第三，优化竞速轮椅项目的配

套措施。针对竞速轮椅的项目特

点，赛事组委会拟对路线设置方面

进行优化，避免出现急弯、窄路和

过多折返的路线，以此保证轮椅选

手的安全和提高其竞技水平。同

时在轮椅选手通行、饮用水布置和

如厕等方面也将根据项目特点进

行单独设置。

第四，提升赛道观赛氛围。组

委会将升级赛道氛围部署，在赛道

的非闹市区组织乐队、观众来为选

手加油助威。

本报记者 金雷 李元春

精彩比赛背后少不了普通人的付出

“荧光绿军团”为大师赛保驾护航
“您好，观众入口在2号

门，再向前开一点就到。”每
天来到上海大师赛的入口
处，观众都能听到这样的指
路声，还会获赠一个友善的
微笑。他们是在赛事期间
负责疏导场馆周边交通的
警察、辅警及特保团队，因
为大多数时间总穿着统一
又显眼的荧光绿制服，他们
还有一个特别的外号——
“荧光绿军团”。

  岁上马更上一层楼
成为中国唯一世界马拉松大满贯

候选赛事，今年12月1日开跑

上海马拉松再获殊荣！昨晚，雅培世界马拉松大满贯候选赛事
签约仪式暨2024上海马拉松启动仪式在黄浦江畔举行，继成为国内
首个荣膺世界田联白金标荣誉的马拉松赛事之后，上马又正式成为
中国唯一世界马拉松大满贯候选赛事。
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雷 无人机在夜空组成“上海马拉
松”英文字样
▼ 林文超（前）观看无人机表演
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